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Docentes de Santa Fe impulsan 
sumar idiomas a todos los niveles 
de las primarias públicas

El Colectivo de Docentes de Lenguas Ex-
trajeras de Santa Fe viene luchando hace 
diez años para lograr un cambio signifi-
cativo en la enseñanza de inglés, francés, 
italiano, portugués y alemán en todo el 
territorio provincial. Entre sus cambios 
más significativos está incorporar horas 
cátedras de idiomas en todos los niveles 
de la educación primaria. 

Docentes y estudiantes de Santa Fe 
afrontarán el próximo año lectivo con 
planes de estudio autorizados en 2001, 
fundados en lineamientos muy retrasados 
a las actualizaciones que sufrieron por 
parte del Consejo Federal de Educación 
en 2007 y en 2024. Con este panorama, el 
grupo de docentes viene trabajando incan-
sablemente para modificar la educación 
tanto para el nivel primario como para el 
secundario y terciario.

Fue en 2015 el primer intento, cuando la 
provincia de Santa Fe bajo la gobernación 
de Miguel Lifschitz y la dirección en el Mi-
nisterio de Educación de Claudia Balagué 

Oficialismo y 
oposición definen sus 
candidaturas bajo el 
sol de enero
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Bruno Pittón en 
diálogo con UNO: “Mi 
sueño es ganar un 
título en Unión”

El Colectivo de Docentes de 
Lenguas Extranjeras de Santa 
Fe lleva adelante una lucha para 
renovar planes de estudio con 
más de 20 años de atraso
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EnsEñanza. Las docentes de lenguas extrajeras buscan un cambio radical para Santa Fe.
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los planes de estudios de todas las 
carreras docentes sufrieron mo-
dificaciones. Cabe recordar que 
las decisiones educativas parten 
desde los gobiernos provincia-
les, pero el Instituto Nacional de 
Formación Docente (Infod) debe 
otorgarle validez nacional. Así, 
los docentes pueden ejercer en 
todo el territorio argentino. Sin 
embargo, el equipo conformado 
en aquellos años para Lenguas 
Extrajeras no logró la aprobación 
de su presentación. 

Pasaron ocho años hasta una 
nueva convocatoria en 2023, pre-
viamente en 2021 se constituyó 
el Colectivo de Docentes de Len-
guas Extranjeras. Retomando los 
aportes de 2015 y a partir de un 
trabajo en conjunto con diferen-
tes actores se presenta un nuevo 
diseño multinivel, es decir, para 
primaria, secundaria y educación 
superior. Así fue como sobre el 
final del mandato de Omar Pe-
rotti, con Víctor Debloc ya en 
el cargo más alto de la cartera 
de Educación, se consiguió su 
aprobación. No obstante, el Co-
lectivo sigue esperando por su 
implementación. 

Y mientras esperaba la de-
cisión de la administración de 
Maximiliano Pullaro, ahora con 
José Goity como titular del Mi-
nisterio de Educación, el Con-
sejo Federal de Educación en 
agosto de 2024 impulsó cambios, 
en consecuencia, el diseño cu-
rricular aprobado deberá ser, 
al menos, revisado, volver a los 
pasillos ministeriales y de allí 
hasta el Infod, para el visto bue-
no final. “Todos los docentes de 
lenguas extrajeras queremos 
tener un referente o coordina-
ción, el ministro nos atendió 
a mediados del año pasado y 
lo agendó, pero aún no hemos 
tenido novedades”, contó Edita 
Saluzzo, integrante del Colec-
tivo de vasta experiencia en la 
docencia. 

“También le pedimos que no 
se cierre a una sola lengua como 
el inglés. Debe ser más amplio y 
según las necesidades. El minis-
tro tuvo buena recepción a eso”, 
agregó la docente. 

Sobre finales del 2024 se mante-
nía vigente un grupo de trabajo, 
con miembros del colectivo, para 
incorporar lenguas extrajeras en 
el nivel primario.

Déficit de Santa Fe

“Salvo por las escuelas normales, 
en este momento la provincia de 

eDuCaCIÓn

(Viene de página 1)

Santa Fe no tiene oferta de len-
guas extranjeras en el nivel pri-
mario de instituciones públicas. 
Es la única provincia de la Argen-
tina en esta condición”, afirmó 
Saluzzo. En la provincia solo los 
estudiantes de 7º grado del nivel 
primario estatal reciben dos ho-
ras cátedra por semana de inglés. 
Por otro lado, los establecimien-
tos de gestión privada sí ofrecen 
esta posibilidad, generando una 
desigualdad con los estudiantes 
de instituciones públicas a la hora 
de dar los primeros pasos en el 
nivel secundario. 

El reclamo es claro: un nuevo 
plan de estudio actualizado a los 
tiempos que corren. “Las lenguas 
extrajeras son dinámicas, porque 
estas materias se modifican mu-
cho en función de la tecnología, 
de la información y también de 
las transformaciones sociocul-
turales”, confió Natalia Massei, 
integrante del Colectivo de Do-
centes de Lenguas Extranjeras y 
jefa de departamento del profe-
sorado de Francés en el Instituto 
N° 28 Olga Cosettini. ¿Cómo se 
enseña una lengua? ¿Cómo se 
concibe? “Eso depende también 
de cómo se van transformando 
las prácticas lingüísticas”, ar-
gumentó.

Con planes viejos, las titulacio-
nes se anulan y profesoras con 
15 años de antigüedad no pueden 
regularizar su situación. Si bien 
alguno de los cambios se puede 
ver en el día a día en las aulas 
“se pone en riesgo un plan ade-
cuado a una normativa vigente 
por cuestiones administrativas”, 
agregó Edita Saluzzo, quien tam-
bién se desempeña como jefa del 
profesorado de Inglés en el Olga 
Cosettini. Todos los años, desde 
2007, los docentes recibidos en 

los 15 institutos de formación do-
cente de Santa Fe, deben validar 
los títulos anualmente a través 
de los institutos.

Para contextualizar el atraso, 
las docentes pusieron en eje la vir-
tualidad, una modalidad creciente 
a raíz de la pandemia, pero que 
generó alternativas educativas 
tanto para docentes como para 
alumnos. “La nueva normativa 
admite un cursado híbrido de 
hasta un 50% de virtualidad en el 
terciario. En lo vigente no existe 
eso”, explicó Saluzzo. 

Otro de los cambios, aunque 
resistidos por aquellos docentes 
atravesados por la formación dis-
ciplinar, es incrementar el cam-
po de la práctica respecto al de 
la enseñanza pedagógica en las 
carreras de formación docente.

Por qué lenguas extranjeras

El Colectivo de Docentes de Len-
guas Extrajeras de Santa Fe, for-
mado oficialmente en 2021, pone 
el foco en el valor formativo de 
estas asignaturas. Que un niño 
en primaria tenga contacto con 
lenguas desconocidas, sin impor-
tar si es inglés, italiano, francés, 
portugués, alemán, “te dejan mar-
cas cognitivas”, aseguró Saluzzo.

Massei, por su parte, invitó a 
pensar las lenguas extrajeras co-
mo un derecho: “Va más allá de 
los beneficios pragmáticos, hay 
que pensar en las capacidades 
instructivas, cognitivas e inter-
culturales”. 

Las docentes coincidieron que 
las lenguas extrajeras son capa-
ces de ayudar a niños que “rara-
mente viven el encuentro con lo 
extranjero, a poder integrarse a 
la sociedad, generar intercambio 
y abrir horizontes”.

EDUCACIÓN SEXUAL INTEGRAL

Marcha atrás: el gobierno 
nacional levantó la 
censura sobre la canción 
del grupo santafesino 
Canticuénticos

“Hay secretos”, una canción 
necesaria

El revuelo comenzó en la semana 
con un grupo de docentes espe-
cializados en ESI denunciando la 
eliminación de material esencial 
de la web administrada por la Se-
cretaría de Educación, Educ.ar. 
“La ESI es la posibilidad de ver 
otros mundos, cambiar la mirada, 
elegir sobre el propio proyecto de 
vida, recibir información confiable 
y científica”, comentó la docente 
Dolores Covacevich.

Desde la asunción del gobierno 
de Javier Milei comenzó un proceso 
de desmantelamiento y, esta vez, 
los docentes denunciaron que los 
contenidos de la plataforma Educ.
ar están en riesgo y se están bo-
rrando muchos materiales claves 
para su implementación.

Según trascendió, la Secretaría 
de Educación nacional empezó a 
bajar recursos audiovisuales aloja-
dos en el portal Educ.ar. El subse-
cretario de Políticas e Innovación 
Educativa, Alfredo Domingo Vota, 
solicitó formalmente al titular de 
la cartera educativa, Carlos To-
rrendell, la eliminación de ciertos 
contenidos en el ámbito educativo.

La petición fue realizada este 
lunes mediante una nota, en la 
que el funcionario expuso sus ra-
zones para justificar el pedido de 
censura y borrado de materiales.

Entre los argumentos utiliza-
dos, señaló que “los materiales 
no están adecuados a las edades 
de los estudiantes para los cuales 
están destinados, pudiendo afectar 
la recepción y comprensión de los 
contenidos” y cuestionó el uso del 
lenguaje inclusivo acusando de 
“falta de rigor biológico y cientí-
fico”. También habló de que “los 
recursos tienen alta carga de ideo-
logía de género y que fomenta el 
adoctrinamiento”.

Si bien no hubo una repuesta 
oficial, en la web educ.ar, perte-
neciente a la Secretaría de Educa-
ción, que depende del Ministerio 
de Capital Humano comandado 
por Sandra Pettovello, ven cómo 
se pierden valiosos materiales.

Luego de la polémica, la canción 
del grupo santafesino Canti-
cuénticos “Hay secretos” vol-
vió a la plataforma de Educ.ar 
acompañado con el poema “En 
una cajita de fósforos” de María 
Elena Walsh. Forma parte de una 
actividad con eje en la Educación 
Sexual Integral (ESI) para dife-
renciar “aquellos que podemos 
guardar —que tienen que ver 
con valorar la intimidad— de 
aquellos que nos hacen sentir 
mal”, según explica la web del 
gobierno.

“Queremos agradecer muchí-
simo por todo el apoyo recibido 
ante la noticia de que nuestra 
canción “Hay secretos” había 
sido bajada. Gracias a nuestro 
querido público, colegas, amigos, 
familia y medios de comunica-
ción porque “Hay secretos” ya 
está de nuevo en el portal Educ.
Ar”, confirmó Ruth Hillar, com-
positora e integrante de Canti-
cuénticos.

A su vez, destacó el retorno del 
poema de María Elena Walsh, que 
completa la actividad tal como 
estaba antes de los recortes.

Qué dijo la compositora de 
Canticuénticos

Hillar no se quedó allí y senten-
ció: “Acá no termina este recla-
mo, la ESI está en peligro. Ne-
cesitamos la Educación Sexual 
Integral en todos los niveles 
educativos trabajando a favor 
del autocuidado, del respeto por 
las diversidades y de los víncu-
los sanos”.

“Hay secretos” es la canción 
del grupo santafesino que dio la 
vuelta al mundo por su impor-
tancia y ayudó a muchos niños 
a contar distintas situaciones 
de abusos. Días atrás la BBC de 
Londres destacó la canción y có-
mo atraviesa a las infancias. En 
2022 ayudó a víctimas a contar 
sus “secretos tan pesados que no 
dejan respirar” y la Justicia lo 
tomó como prueba para justificar 
sus fallos. Además, fue traducida 
a diversos idiomas
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ANÁLISIS

Oficialismo y oposición definen sus 
candidaturas bajo el sol de enero
Arranca una segunda 
quincena clave en 
el armado de listas 
de aspirantes a 
constituyente y para las 
Paso locales. En Unidos, 
el peronismo, LLA y otras 
fuerzas diseñan su oferta 
con distintos niveles 
de tensión interna y 
expectativa electoral

provocado por un sector del PRO 
que propone dejar Unidos para 
asociarse a La Libertad Avanza 
(LLA), movida que no cosechó 
el guiño de Scaglia, jefa del par-
tido amarillo en la provincia. Y 
que tampoco desvela a la tropa 
mileísta en Santa Fe.

LLA y Granata

Pese a abrir un frente judicial 
por considerar inconstituciona-
les algunos puntos de la ley que 
declaró la necesidad de reformar 
la Carta Magna santafesina, los 
libertarios quieren dar pelea en 
los comicios a convencional.

La grilla de LLA será con-
ducida por Nicolás Mayoraz, 
diputado nacional y constitu-
cionalista de amplia trayecto-
ria, secundado por el abogado 
Marcos Peyrano (apoderado del 
partido en la provincia). Las 
restantes postulaciones saldrán 
a la luz en breve.

Luego de que la Fiscalía de 
Estado de Santa Fe y LLA con-
fluyeran el jueves pasado en 
los Tribunales Provinciales 
de Rosario, en el marco de una 
audiencia en la que las partes 
fijaron posición sobre la ley 
de necesidad de una reforma 
constitucional, la semana que 
despunta podría deparar no-
vedades respecto del planteo 
judicial del mileísmo.

Sin chances de sellar un 
acuerdo con La Libertad Avan-
za, pese a algún que otro con-
tacto, la diputada provincial 
Amalia Granata (Somos Vida) 
llegará a las elecciones del 13 
de abril con lista propia —”Se 
van a llevar una sorpresa”, di-
jo—, al tiempo que la izquierda 
volverá a dar el presente en esa 
cita electoral.

El laberinto del peronismo

El peronismo, en tanto, acusa 
recibo de la fractura expuesta 
que provocó el congreso provin-
cial partidario realizado el 28 de 
diciembre. Desde un principio, 
la definición de candidatos a 
convencional sin Paso configuró 
el peor de los escenarios para 
un justicialismo con muchas 
heridas todavía sin cicatrizar 
luego de la dura derrota elec-
toral de 2023.

En ese marco, el senador na-
cional Marcelo Lewandowski 
(Activemos) encabezará una 
grilla de aspirantes a consti-
tuyente, decisión que echó por 
tierra un acuerdo con Granata 
—que ambos exploraron en los 
últimos meses—. El legislador 
sigue dialogando con otros ac-
tores del PJ disconformes con 
la conducción provincial del 
espacio y extrapartidarios co-

A menos de un mes del cierre 
de listas para los comicios a 
convencional constituyente y 
las Paso provinciales (cargos 
locales), oficialismo y oposición 
encaran, bajo el sol de enero, la 
fase de definición de candida-
turas con distintos niveles de 
tensión interna y expectativa 
electoral.

La segunda quincena de 
enero asoma con pronóstico 
de alta intensidad política: el 
2 de febrero próximo vencerá 
el plazo para la formalización 
de alianzas y, dos días después, 
habrá que presentar las listas 
de candidatos a convencional y 
las correspondientes a los postu-
lantes a concejal, a jefe comunal 
y a intendente (19 ciudades).

La apuesta del oficialismo

De cara al primer test en las 
urnas tras la victoria de 2023, 
que la depositó en la Casa Gris, 
la coalición oficialista Unidos 
apuesta fuerte a la elección de 
los encargados de reformar la 
Constitución de Santa Fe, pero 
no bajará la guardia respecto de 
los comicios en los municipios y 
las comunas. El objetivo fijado 
por el gobernador Maximilia-
no Pullaro y sus aliados es la 
integración de listas únicas en 
la carrera hacia los Concejos, 
con especial interés en las cinco 
principales cabeceras.

Para las elecciones a conven-
cional, la nómina de Unidos, 
que deberá reflejar la impron-
ta y las políticas del Ejecutivo 
provincial, será encabezada por 
Pullaro. Los días por venir es-
tarán marcados por la rosca en 
torno a los demás casilleros, 
donde quieren tallar el PRO 
(vicegobernadora Gisela Sca-
glia), el socialismo (la titular 
de la Cámara de Diputados san-
tafesina, Clara García) y hasta 
el sector del radicalismo que 
antes de los comicios de 2023 
compitió en la interna con el 
actual mandatario (la senado-
ra nacional Carolina Losada).

Por lo pronto, la alianza oficia-
lista enfrenta un cortocircuito 

Carta Magna. Los convencionales deben ser 69 y la ley de necesidad 
de la reforma especifica que a 50 los elegirán por distrito único 
provincial y a 19 por departamentos.

Frente. Unidos enfrentará su primer test en las urnas desde la victoria de 2023 en la provincia.

La Libertad avanza. Nicolás Mayoraz, primer candidato a 
convencional de LLA, y Romina Diez, jefa del partido de Javier Milei en 
Santa Fe.

mo Rubén Giustiniani. Si bien 
algunos oficialistas celebran 
la división opositora, entre las 
filas disidentes advierten que 
varias listas pueden alterar las 
pretensiones de Unidos.

A la par de impugnar el con-
trovertido congreso partidario, 
Hacemos, el espacio que coman-
da el exgobernador Omar Perot-
ti, también sondea voluntades. 
En esa línea, el diputado provin-
cial Marcos Corach se reunió 
con Juan Monteverde (Ciudad 
Futura) y Lewandowski.

A su vez, la conducción de 
Ciudad Futura conserva su so-
ciedad con el Movimiento Evita 
y ya diseñó su masterplan para 
las elecciones a convencional 
y locales.

Tras la renuncia del diputado 
nacional Eduardo Toniolli a la 
vicepresidencia del PJ santafe-
sino, en el Movimiento Evita 
prometen romper el silenzio 
stampa en el transcurso de la 
segunda quincena de enero.

Con la lista de unidad como 
estandarte, la cúpula del pero-
nismo provincial (senadores 
santafesinos, La Corriente + y 
La Cámpora) sigue reivindican-
do la validez del congreso par-
tidario y buscando candidato.

Ya declinó el excanciller Ra-
fael Bielsa y espera una res-
puesta del diputado nacional y 
jefe del Frente Renovador (FR), 
Diego Giuliano. Habrá devolu-
ción del massista en cuestión 
de días. “La falta de unidad es 
arrojar votos peronistas a la 
cloaca”, deslizó a La Capital, a 
modo de advertencia, un cono-
cedor de los pliegues de un PJ 
en estado de ebullición.

Javier Felcaro
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ECONOMÍA

Dólar e inflación en Argentina: ¿qué 
números contemplan las proyecciones 
para finales de 2025?
El Relevamiento de 
Expectativas de Mercado, 
realizado por el Banco 
Central, revela el 
optimismo que hay con 
el plan económico del 
Gobierno. ¿Qué estiman 
para el PBI?

general (NG) y de 24,8% i.a. para 
el componente Núcleo, en tanto el 
Top 10 pronosticó una variación 
anual de 22,4% y 23,1% para el IPC 
NG y núcleo, respectivamente. 
En cuanto a las proyecciones de 
mayor plazo, quienes participaron 
del relevamiento esperan que la 
inflación nivel general se modere 
en 2026 hasta 15,3% y hasta 10% en 
2027 (primera vez que se encuesta).

Producto Interno Bruto

En el relevamiento de diciembre, 
el conjunto de analistas del REM 
proyectó para 2024 un nivel del 
Producto Interno Bruto (PIB) real 
2,6% inferior al promedio de 2023, 
en función al pronóstico de creci-
miento en el cuarto trimestre de 
0,9% respecto al trimestre anterior.

Para 2025, el conjunto de parti-
cipantes del REM estimó un cre-
cimiento promedio de 4,5%. En 
tanto, quienes constituyen el Top 
10 proyectaron, en promedio, un 
crecimiento de 3,8% en el año (-0,5 
p.p. que el REM previo). Con rela-
ción a las proyecciones de mayor 
plazo, quienes participaron del 
REM esperan un crecimiento de 
la economía de 3,7% anual en 2026 
(+0,6 p.p. con relación a la encuesta 
anterior) y de 3% anual en 2027.

En el último relevamiento del año 
realizado por el Banco Central, 
quienes participaron del Releva-
miento de Expectativas de Merca-
do (REM) estimaron una inflación 
mensual de 2,7% para diciembre e 
implícitamente proyectaron una 
inflación de 117,8% i.a. para el año.

Quienes mejor pronosticaron 
esa variable en el pasado (Top 10) 
esperaban una inflación de 2,6% 
mensual para diciembre. Respec-
to del IPC Núcleo, el conjunto de 
participantes del REM ubicó sus 
previsiones para diciembre en 2,6% 
e implícitamente en 104,3% para 
2024 (mismo valor que la encuesta 
anterior). El Top 10 esperaba una 
inflación núcleo de 2,7% mensual 
para diciembre (-0,1 p.p. respecto 
del REM anterior).

Respecto de 2025, el conjunto de 
participantes del REM proyectó 
una inflación de 25,9% para el nivel 

Desocupación

La tasa de desocupación abierta 
para el cuarto trimestre del año 
se estimó en 7,2% de la Población 
Económicamente Activa. Para el 
Top 10, la tasa de desempleo se 
ubicaría en 7,1% en igual período.

Tasa Mayorista

En el primer relevamiento que se 
encuestó la Tasa Mayorista (TA-

MAR) en reemplazo de la Tasa 
BADLAR1, quienes participan 
del REM pronosticaron una TA-
MAR de bancos privados para 
enero de 34% TNA (equivalente 
a una tasa efectiva mensual de 
2,8%).

Para diciembre de 2025 el con-
junto de participantes del REM 
proyectó una TAMAR de 25% 
nominal anual, previendo una 
reducción hasta 16,87% para fi-
nes de 2026.

Tipo de cambio

La mediana de las proyecciones 
de tipo de cambio nominal del 
REM se ubicó en $1.042 por dó-
lar para el promedio de enero 
de 2025 lo que implicaría una 
suba mensual promedio de 2,1% 
de la paridad cambiaria. Para el 
Top 10 el tipo de cambio nominal 
promedio esperado para enero 
es $1.043/u$s.

Para diciembre de 2025 el con-
junto de participantes pronos-
tica un tipo de cambio nomi-
nal de $1.205/u$s. La variación 
interanual esperada se ubicó 
en 18,1% a dic-25, consistente 
con una variación promedio 
mensual de 1,4%. Para dic-26, 
el conjunto de participantes 
del relevamiento espera una 
variación de 14,7%.

Comercio exterior de bienes

Respecto de 2025, las exportacio-
nes se proyectaron en u$s 82.818 
millones (u$s 233 millones menos 
que el REM anterior) y las impor-
taciones en u$s 67.449 millones 
(u$s 450 millones menos que el 
relevamiento previo).

Superávit fiscal

La proyección del superávit fis-
cal primario del Sector Públi-
co Nacional no Financiero que 
realizan quienes participan del 
REM se ubicó en $ 11,2 billones 
para 2025 ($ 847 miles de millo-
nes inferior al REM previo). El 
promedio del Top 10 pronostica 
un superávit primario de $11,8 
billones para 2025.

Para 2026 quienes participan 
del REM proyectan un superávit 
primario de 14,2 billones. Nadie 
espera déficit primario para 2025 
ni para 2026.
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Espacio institucional

Las esterilizaciones 
de perros y gatos 
(machos y hembras) 
que lleva adelante la 
Municipalidad de Santo 
Tomé de forma gratuita, 
a través de la Dirección 
de Protección Animal, 
continúa recorriendo los 
barrios de la ciudad

Nuevo ramal de 
la Línea C Azul: 
Ruta 19

Cronograma de las Unidades 
Veterinarias Municipales

Comenzó a funcionar el nuevo 
ramal R19, que permitirá conectar 
SantoTomé con Santa Fe a través 
de Ruta 19, extendiéndose hasta el 
límite conColonia San José.

Se trata de un recorrido muy 
necesario para la ciudad, a raíz de 
lasdiversas fábricas, industrias y 
empresas que se encuentran radica-
das enel corredor vial de la Ruta 19.

La implementación de estos nue-
vos recorridos no interfiere en la 
frecuencia de los otros dos ramales 
existentes de la Línea C (Tanque y

Cementerio). Al respecto de este 
importante logro en la ciudad, Weiss 
Ackerley manifestó: “Hacía mucho 
tiempo Santo Tomé necesitaba un 
recorrido de transporte público de 
pasajeros que cubriera la Ruta 19, 
corredor que nuclea a muchas fábri-
cas, industrias y empresas.

Gracias a un trabajo conjunto con 
la empresa Continental, las empre-
sas de la Ruta 19, la Secretaría de 
Transporte, el ECAM, el Senador Ga-
ribaldi, y los vecinalistas, logramos 
poner en marcha esta iniciativa”.

Refirió además: “En esta primera 
etapa, contaremos con un período de 
prueba que nos permitirá ajustar y 
mejorar el servicio, siempre con foco

en la seguridad vial, el desarro-
llo económico y el crecimiento de 
nuestra región”.

“Seguimos trabajando para mejo-
rar la conectividad, fomentando el

desarrollo”, concluyó.

Paradas

En ambos sentidos, sobre la Ruta 
19 el colectivo parará en la puerta 
de ingreso de todas las fábricas, 
industrias y empresas donde se 
requiera el ascenso y/o descenso 
de pasajeros. En arterias urbanas, 
se mantiene

el mismo esquema de paradas en 
calles internas y las paradas ya pre-
dispuestas en Avenida 7 de Marzo.

Recorridos

Santo Tomé a santa fe ruta 19 
(limite con colonia san josé), av. 
ejército argentino, azcuénaga, 7 de 
marzo, buenos aires, solis, castelli, 
sarmiento, libertad, 7 de marzo, 
puente carretero, santa fe (sigue 
mismo recorrido de c azul)

Santa Fe a Snto Tomé

Santa Se, puente carretero, 7 de 
marzo, Iriondo, Sarmiento, Mo-
reno, 7 de Marzo, Azcuénaga, Av. 
Ejercito aArgentino, ruta 19, puen-
te colonia San José.

Horarios

Desde Santo Tomé a Santa Fe
(Horarios de salida desde el límite 
con Colonia San José)
6:00 - llega a Suipacha y San Luis 
6:45
7:00 - llega a Suipacha y San Luis 
7:50
8:03 - llega a Suipacha y San Luis 
8:52
9:58 - llega a Suipacha y San Luis 
10:44
11:52 - llega a Suipacha y San Luis 

El cronograma y los puntos fi-
jos de las Unidades Veterinarias 
Municipales para enero, donde se 
realizarán castraciones, despara-
sitación, vacunación antirrábica 
y atención básica (perros y gatos), 
son los siguientes:
Del 13 al 24 de enero
SUM Las Vegas (Seguí 3500)
Del 27 al 31 de enero
Museo Arqueológico (Roverano 
555)

Las esterilizaciones de perros y 
gatos (machos y hembras) se reali-
zarán de modo gratuito, por orden 
de llegada, hasta 20 turnos por día, 
de lunes a viernes a partir de las 
13 horas. Se 
solicita al res-
ponsable, que 
concurra con 
su DNI.

También 
se realizará 
en el lugar 
vacunación 
antirrábica, 
desparasita-
ción y se brin-
dará atención 
básica, de 13 a 
16 hs.

12:37
13:16 - llega a Suipacha y San Luis 
13:59
14:04 - llega a Suipacha y San Luis 
14:45
15:06 - llega a Suipacha y San Luis 
15:47
16:06 - llega a Suipacha y San Luis 
16:48
17:00 - llega a Suipacha y San Luis 
17:42
18:02 - llega a Suipacha y San Luis 
18:45
19:04 - llega a Suipacha y San Luis 
19:47

Desde Santa Fe a Santo Tomé

(Horarios de salida desde 4 
de Enero y Salta)

5:10 - llega a Colonia San José 5:49
6:07 - llega a Colonia San José 6:48
7:03 - llega a Colonia San José 7:49
8:56 - llega a Colonia San José 9:46
10:47 - llega a Colonia San José 
11:40
12:02 - llega a Colonia San José 
12:57
12:54 - llega a Colonia San José 
13:49
14:06 - llega a Colonia San José 
14:55
15:10 - llega a Colonia San José 
15:55
15:55 - llega a Colonia San José 
16:41
16:54 - llega a Colonia San José 
17:43
18:01 - llega a Colonia San José 
18:53

Requisitos para la esteriliza-
ción

Las mascotas deben estar acom-
pañadas por una persona mayor 
y tener más de 6 meses de edad. 
Además, deben realizar ayuno 
sólido y líquido durante 12 horas 
antes de la intervención.

En caso de haber tenido cría, las 
hembras deben haber cumplido un 
período de posparto superior a los 
60 días. Los gatos deben ser lleva-
dos en una transportadora o bolso 
ventilado, y los perros con correa, 
collar y bozal, en el caso de que co-
rresponda.

Se aconseja a los propietarios de 
las mascotas llevar una manta para 
abrigarlas luego de la cirugía. Asi-
mismo, es importante conocer los 
riesgos de la anestesia.

Para consultas o mayor informa-
ción, los interesados pueden comu-
nicarse con la Dirección de Protec-
ción Animal a través del teléfono 
342 5459312 (Lunes a Viernes, en el 
horario de 8 a 13 hs.).

Se encuentra 
en vigencia el 
pago anual de la 
Tasa General de 
Inmuebles 2025
Como cada principio de año se en-
cuentra disponible la posibilidad 
de optar por el pago anual de la 
Tasa General de Inmuebles (TGI). 
Esta modalidad, establecida en la 
ordenanza 3121/15, permite abonar 
la tasa en un solo pago cancelatorio 
de todos los meses del año, evitando 
así las actualizaciones previstas en 
la normativa municipal.

Hasta el 10 de enero de 2025 regía 
el primer vencimiento, en tanto 
que el segundo vencimiento opera 
hasta el 10 de febrero con recargo.

Los medios para efectivizar 
los pagos son:

*Efectivo
*Transferencia
*Tarjeta de débito
*Tarjeta de crédito:
-Banco Santa Fe hasta 6 cuotas sin 
interés, martes y jueves.
-Banco Macro 3 cuotas sin interés, 
todos los días.
-Tarjeta Naranja Plan Z 3 cuotas 
sin interés, todos los días.

Para consultas o mayor infor-
mación, está disponible la línea 
de WhatsApp 3424065993 de lunes 
a viernes de 7 a 14 hs. (Oficina de 
Gestión de Cobros) o al teléfono 
fijo: 474 6020, interno 105.
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Deportes

Unión

Ilusionado. El santafesino se refirió a los desafíos que tiene con la 
rojiblanca. 

Bruno Pittón: “Mi 
sueño es ganar un 
título en Unión”
El lateral izquierdo 
habló mano a mano 
con UNO Santa Fe, 
donde contó cómo 
está físicamente 
y cuáles son los 
desafíos con el Tate 
en 2025.

Unión desarrolla la parte más 
intensa de su pretemporada en 
Montevideo, donde perdió en su 
primer amistoso ante Universi-
dad Católica, y se prepara para 
el segundo y último en la Serie 
Río de la Plata, el cual animará el 
viernes próximo frente a Atlético 
Tucumán.

Uno de los jugadores que arran-
có la pretemporada a la par de 
sus compañeros es Bruno Pittón, 

quien no estuvo disponible en el 
tramo final de la temporada pa-
sada en Unión, producto de una 
fractura de maxilar.

Bruno Pittón habló con UNO 
Santa Fe y el equipo Dial Depor-
tivo, integrado por las periodistas 
Melanie Rosas y Melanie Rivas, 
donde reflejó cómo viene la pues-
ta a punto, su particular visión 
del ambicioso proyecto de inferio-
res que viene encabezando Unión 
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Colón

Pata Pereyra, la 
cabeza de la nueva 
ilusión de Colón
El nuevo entrenador habló del mercado de pases, de las llegadas de 
Guillermo Ortiz y Emmanuel Gigliotti, y los objetivos del plantel.

en los últimos años, y contó los 
desafíos y objetivos que se propo-
ne para el 2025.

“Este es un trabajo que sirve de 
mucho desde lo físico para llegar 
a la temporada, por suerte el úl-
timo mes ya había sumado entre-
namientos para poder sumarme 
bien a la pretemporada”, destacó 
Bruno Pittón en un alto de los 
trabajos de Unión.

Mientras que sobre cómo sobre-
llevó el tramo final de la pretem-
porada, donde estuvo lesionado, 
Bruno Pittón reveló: “Fue duro 
porque nos estábamos jugando 
cosas importantes en el tramo fi-
nal de la temporada. Pero son co-
sas del deporte, tenía que sumar 
de donde me tocó, se consiguie-
ron los objetivos y ahora estoy 
contento por la vuelta”.

Y en cuanto a su continuidad 
en Unión, Bruno Pittón destacó: 
“Son cosas contractuales que lle-
van su tiempo, y a veces no vale 
la pena hablar. Lo importante es 
que nos pusimos de acuerdo, yo 
me quería quedar. Lo importante 
es que estoy acá. Me pone con-
tento que 19 jugadores seamos 
salidos de inferiores, los chicos 
demostraron que escuchan y se 
adaptan rápido, lo importante es 

“Estamos bien, dentro de lo nor-
mal en un mercado complicado. 
Por ahora conformes y solo nos 
quedan algunos puestos por cu-
brir. Ya tenemos lo más impor-
tante”, reconoció este sábado el 
DT de Colón, Ariel Pereyra, en 
charla con el programa Mundo 
Ascenso que se emite por Radio 
La Red (UNO 106.3 en Santa Fe).

En una charla donde ahondó 
en algunos detalles luego de la 
atención a la prensa de este vier-
nes, Pata fue sincero respecto a 
las complejidades de la Primera 
Nacional: “Se volvió una divisio-
nal muy competitiva. Siempre 
fue complicada por los viajes 
y los equipos, y ahora muchos 
se reforzaron más que nunca. 
Varios jugadores bajaron para 
plasmar toda su experiencia, 
lo que lo vuelve más duro toda-

que hay buen material y talento, 
para adaptarse lo más rápido po-
sible”.

Más adelante, Bruno Pittón se 
refirió al énfasis que Unión pone 
en las inferiores, y dijo: “Hace un 
tiempo que viene potenciando 
a los jugadores de inferiores, yo 
integré la primera camada de ju-
gadores que dimos el salto a otros 
equipos del fútbol argentino, y 
tratamos de transmitir esos va-
lores a los más chicos, hoy en día 
hay otra camada que lo lograron, 
en infraestructura el club creció 
en inferiores, pero hay que seguir 
alimentándolo y trabajándolo, 
los equipos argentinos dependen 
mucho de las ventas. Integré una 
camada que pudimos dar el salto, 
como mi hermano Mauro, Ema 
(Britez), Mauri (Martínez)...”.

“Fuimos varios chicos que tu-
vimos la posibilidad de crecer, ya 
lo habían hecho Bari (Diego Ba-
risone), Santi (Zurbriggen), Nico 
Bruna, chicos que nos aconseja-
ron y nos acompañaron en su mo-
mento, luego vino esta camada de 
chicos con mucho talento que lo 
están demostrando en clubes de 
acá y de afuera. Ojalá que los chi-
cos que hoy están en la pretem-
porada puedan ser los que nos 

representen en otras partes del 
mundo”, agregó Bruno Pittón.

Más adelante, se refirió a por 
qué en su momento eligió volver 
a Unión, y Bruno Pittón reveló: 
“La idea de volver con mi herma-
no no lo pensamos, era el deseo 
que teníamos. Mauri es de mi 
camada y tenemos una relación 
de hace tiempo, tenía el deseo de 
volver, el contexto del club es una 
buena oportunidad para que ven-
ga, y ojalá que pueda darnos todo 
lo que sabe, y podamos hacer algo 
lindo entre todos”.

Unión, en la vida de Bruno Pittón
Sobre lo que significa el club para 
Bruno Pittón, contestó: “Unión 
es mi casa, tengo la posibilidad 
de vivir el día a día con mi her-
mano, eso es muy especial, trato 
de brindarme con mis virtudes y 
defectos, entregando todo por el 
club, soy un agradecido por haber 
hecho mi carrera acá”.

Pero también habló de la rea-
lidad del plantel tatengue, y des-
tacó: “Estamos bien, veremos si 
se suman algunos más, lo impor-
tante es hacerlos sentir cómodos 
para que se puedan adaptar rá-
pido y darnos cosas importantes, 
se tendrán que adaptar a la idea e 

intentaremos ayudarlos”.
En cuanto a la triple competen-

cia que se le avecina al Unión de 
Cristian González, Bruno Pittón 
tiró: “Nosotros lo vivimos con 
calma, sabiendo que tenemos 
que prepararnos, queremos lle-
gar bien a la primera fecha con 
Estudiantes, nos tocan rivales 
importantes, en cuanto a jerar-
quía los mejores del fútbol argen-
tino pero tenemos los nuestro e 
iremos a hacer lo que sabemos”.

“No estoy ansioso, tengo ganas 
de empezar esta primera fecha. 

Una de las claves es saber que 
todos los partidos que juguemos 
serán todos importantes, ya que 
el torneo argentino vuelven los 
descensos, hay clasificaciones a 
otras coas, no tenemos que des-
cuidar ninguno de los frentes, 
lo primero que viene es el tor-
neo, luego la Copa Argentina y la 
Copa Sudamericana. Mi sueño es 
ganar un título con Unión, sería 
poder consagrar tantos años en 
el club y devolverle un poco lo 
que me dio a mi vida personal y 
profesional”, cerró Bruno Pittón.
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vía”.
En cuanto al desembarco de 

Emmanuel Gigliotti, indicó: 
“Tiene un pasado muy bueno 
y la gente lo quiere. Hace unos 
meses que no puede entrenar 
por diferentes motivos y lo vi 
bien, enchufado. Es un jugador 
que en los metros finales de la 
cancha es determinante. Espe-
remos ser un equipo que lo pue-
da ayudar a hacer goles”.

Asimismo, remarcó: “Tem-
perley se viene armando bien, 
pero será un torneo largo y com-
plicado. Cuando te descuidás un 
poco aparecen equipos que te 
pueden hacer pasar malos mo-
mentos. Nos preparamos para 
pasar eso de la mejor manera. 
Cuando haya un bajón, tene-
mos que estar atentos para salir 
rápido”.

Pereyra confirmó otro refuerzo 
en Colón Enfocado. El Pata Pereyra habló de la construcción del nuevo Colón.

Deportes

Colón
Si bien era un secreto a voces, 
ahora es oficial: “Fue pensada la 
llegada de Marcos (Díaz). Había 
puestos claves y ya tenemos a 
Guillermo Ortiz, por lo que tene-
mos la estructura encaminada. 
Después, dependerá del rendi-
miento de cada uno. A partir de 
ahora, nos vamos a encaminar 
en darle forma al equipo, tratan-
do de aportarle jerarquía”.

Asimismo, dijo cuándo podría 
volver Ignacio Lago: “Está en la 
mitad de la recuperación, pero 
tranquilos. Lo vamos a llevar 
de la manera en que lo digan 
los médicos. Calculo que antes 
de mitad de año podremos te-
nerlo”.

En el final, contó lo que les 
falta: “No me ofrecieron a Brian 
Fernández en ningún momento 
y estamos buscando dos delan-
teros, un extremo, un volante 
mixto y otro ofensivo. Atrás ya 
estamos”.
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